

---

Estudios de caso sobre trabajo de incidencia

# Zimbabue: campaña por los derechos humanos

---

**TEMA:**

**Corrupción  
Violencia y amenazas**

**ENFOQUE DE INCIDENCIA:**

**Reuniones con funcionarios gubernamentales,  
Movilización de la gente y campañas**

---

La crisis en Zimbabue ha sido bien documentada. A pesar de los riesgos que implica la incidencia, el asociado de Tearfund, Zimbabwe Christian Alliance [Alianza Cristiana de Zimbabue; ZCA, por sus siglas en inglés] se hizo oír repetidas veces acerca de la opresión del gobierno contra los derechos humanos fundamentales. El asociado patrocinó reuniones de oración en las instalaciones de la iglesia en forma de eventos masivos para despertar la conciencia acerca de las operaciones de limpieza por parte del gobierno, a pesar de que la policía secreta lo infiltraba. Facilitó una marcha callejera “religiosa” para presentar su argumento, la cual era pacífica, hasta que el gobierno envió el ejército para desintegrarla. Movilizó a las personas a pitar, aplaudir, zapatear, tocar bocinas, hacer sonar cacerolas y hacer ruido todos los días a la hora del almuerzo durante una semana, para llamar la atención sobre la situación. Lanzó una campaña denominada Salvemos a Zimbabue, que el gobierno intentó clausurar, hasta que la comunidad internacional protestó. Esto dio lugar a que la Comunidad de África Meridional para el Desarrollo iniciara un diálogo con el gobierno, que finalmente condujo a las elecciones y a un gobierno de unidad nacional, después de lo cual la ZCA continuó haciendo incidencia, poniendo énfasis en acciones no violentas.

---

*Estudios de caso sobre trabajo de incidencia - Zimbabue: campaña por los derechos humanos*

Extraído del Conjunto de herramientas para la incidencia, de Joanna Watson. Segunda edición, 2015  
Sección G5: Acción – Contextos políticos difíciles, pág.204